

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## La gran festividad de la Realeza de Jesucristo

Jesús, Hijo de Dios, es Rey del Universo y de cuanto en él se encierra. Su dominación se extiende a todas las cosas, a los seres inanimados a los luminosos astros, a los átomos imperceptibles, a las plantas y a los animales, a los vientos y a los Angeles a los vivos y a los muertos.

Este poder universal de Jesucristo, claramente se ve en su vida, en la que todos los elementos unidos e inanimados le obedecieron y le reconocieron como a su Dios y Señor, como a su Dueño y Rey Absoluto que domina y a quien obedecen todos: El Sol, la Luna, las estrellas, las aguas del mar, los vientos, y las tempestades las aves y los peces, los Angeles hasta los mismos demonios que salían de los cuerpos al imperio de su voz, la salud y la enfermedad, la vida y la muerte: todo rindió homenaje de reconocimiento al que todo lo constituyó con la humillación de su vida y muerte de Cruz, corriendo todo con el trípode tan igual de su Gloriosa Resurrección.

Al celebrar mañana esta festividad adoremos a Jesucristo y proclamémosle como Rey de nuestros corazones.

X

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha venido el capitán Auditor de la Armada don Rafael Hernández-Ros.

—Después de pasar unos días en esta han regresado a Valencia el ingeniero naval don Pedro Miranda y su distinguida esposa doña María Luisa Cuesta.

—De Madrid ha venido instalándose en su finca La Piqueta, el conde-mirante Excmo. señor don Javier Ezola y su distinguida esposa doña Dolores Carlos Roça.

—A Madrid ha marchado doña Dolores Colomer esposa del médico don Arturo Juan.

TINTA SPAN dejará sus zapatos monederos y petacas nuevos. 1 pesetas en Droguerías.

NOTAS VARIAS

Ha dado a luz un hermoso niño doña Soledad Carmona esposa del Director de Sanidad Exterior don Alejandro Domínguez.

Reciban los dichosos padres nuestra enhorabuena que hacemos extensiva a sus abuelos los señores de Carmona.

## GRAN HOTEL

MAÑANA The-Dansant Se reservan mesas

## Agustín Merck

FARMACÉUTICO

SERVICIO PERMANENTE

Telefono n.º 1533

Cuatro Santos, 9

## LA SESION MUNICIPAL DE AYER

Preside el Alcalde señor Zifra y asisten los concejales Sres. Miralles Dorca, Miralles, Olive, Lorente, Viciado, Peñalver, Arauda, Hernández, Céspedes y Eguez.

Aprobada el acta de la sesión anterior, vuelve a quedar sobre la mesa el proyecto de presupuesto extraordinario.

Se aprueba proyecto de transferencia de crédito y nombramiento de Subinspector de Arbitrios a favor de don Pedro Sánchez Osorio.

Se aprueban los informes de Gobernación que figuraban en el orden del día, quedando desestimadas mención proponiendo a don José Pérez de Haro para conserje veedor y auxiliar administrativo del veterinario y solitudes de doña Rosario Ballster, don Juan Rosique, don José Sánchez, don Domingo Navarro y don Pedro Sánchez.

Se acuerda imponer multa de 25 pesetas a varios señores propietarios por no efectuar las obras ordenadas por el Ayuntamiento.

Se aprueban los informes de Fomento y Hacienda anulados.

La corporación queda enterada de oficio del Juez de Instrucción sobre sumario instruido a la Agrupación de Obreros municipales y de otro oficio de entidad retirando la cláusula segunda de las convocatorias aprobadas acordándose comunicarlo al Juez.

Se nombra a doña Dolores Lorente maestra auxiliar de la escuela nacional de niñas de Nuestra Señora de la Cañada, con subvención de 1250 pesetas.

Oficio del procurador señor López González remitiendo copia de auto dictado por el Juzgado en sumario 106 de este año. Enterados.

Se aprueban las cuentas de la semana.

Fuera del orden del día se dió cuenta del oficio del Gobernador civil sobre el contrato de Casas Baratas a que nos referimos en nuestro número de ayer.

El alcalde da cuenta de la tramitación de este asunto, elogiando la actitud del Gobernador y pide conste en acta la gratitud del Ayuntamiento hacia dicha autoridad.

Lorente pide se dé un voto de confianza al alcalde para seguir tramitando esta cuestión y así se acuerda.

A petición de Dorca queda sobre la mesa para su estudio un proyecto de creación de Academia Municipal, después de explicar Hernández los fines de esta Academia que sería sostenida a base de la cantidad consignada en presupuestos para pensiones y subvenciones de estudiantes pobres eventuales.

Céspedes pide se traigan a sesión los expedientes de la Comisión de Sanidad, pero no se pueden traer por tenerlos en su domicilio el concejal señor Ros.

Miralles solicita un nuevo distrito médico en la diputación del La Magdalena y Matigodes y Dorca ruega se designe una plaza de preceptor para Isla Plana.

Miralles pide a la A'caidía se baje del precio de las subsistencias, cortándole el señor Zifra que el lunes en la tarde se reúne la comisión nombrada para estudiar el abaratamiento de las mismas.

Miralles denuncia que en un solar de la calle Cuatro Santos existen mi-

les de ratas que son un peligro para el vecindario.

Dorca ruega al Alcalde que de las 800 000 pesetas concedidas para la provincia se gestionen se destinen algunas para arreglo de nuestros caminos vecinales.

El señor Zifra contesta dando lectura a los siguientes telegramas:

«Ministro de Fomento a Alcalde.— Con cargo crédito concedido ley veintiocho agosto último enviádoe a Jefatura Obras Públicas selcientos mil pesetas.—Saludos.»

«A Ingeniero Jefe Obras Públicas.— Murcia.—El Alcalde.—Ministro de Fomento en telegrama ayer comenica a esta A'caidía envío esa jefatura selcientos mil pesetas para obras y como crisis trabajo a cuyo remedio destinase estas, es cada día mayo, me permito rogarte en beneficio trabajadores, comienze inmediato obras s'cien este municipio y cuyo gasto ha de abonarse con cargo a tal libramiento. Al propio tiempo ruego igualmente, que designación obreros se efectue de acuerdo con esta A'caidía para que, conocedora verdadera situación cada uno ellos, procure inmediato trabajo de los más necesitados.—Atentamente le saluda.»

Y no habiendo más asuntos de qué tratar, se levanta la sesión a las ocho menos cuarto.

## Ezequias por el Prelado

Esta mañana en la iglesia de la Caridad se celebraron solemnes ezequias por el alma del venerable y amado Prelado de la Diócesis, P. don Vicente Alonso y Saigado (q. e. p. d.)

Asistieron la Junta de Gobierno del Santo Hospital, que le dedicó estos obsequios, representaciones del clero y comunidades y entidades de esta ciudad y muchos filiales.

Ofició la misa y funéral el cura rector de la Caridad don Jerón López Rizo y el Responsó; el Arcipreste don Pedro Gambín.

Un coro de jóvenes, bajo la dirección del organista de la Caridad señor Sánchez Medina, cantó la misa y el barítono señor Vela y voces de capilla interpretaron el Responsó solemne.

## DE FUTBOL

Cartagena-Imperial

Mañana tarde, a las diez y media, en el Stadium Cartageno, tendrá lugar este encuentro, correspondiente al campo regional.

El partido encierra mucho interés por la existente forma actual del equipo imperialista, que ha de oponerse al Cartagena como un enemigo de suma cuidado. El Cartagena parece ser que tiene plena confianza en el triunfo, ya que sus jugadores han mejorado notablemente en esta semana, por el intenso entrenamiento que han sido sometidos.

Las alineaciones serán: «Imperial»: — Conesa; Gerdarón, Páez; Ibríz; González Ovejer; Vivri; A. batadajo, Villaplana, Soler y Sevilla.

«Cartagena»: — Juanor; Papele Paz; Charlos, Gilón, B. nos II; Blasco, Reyes; Julio, López, Argillito.

El señor Atanuez, dirigirá el match.

## D. Vicente Serrat Andreu

Que falleció el 27 de Octubre de 1917 Conforado con los Auxilios Espirituales

R. I. P.

La exposición de su Divina Majestad, las misas que se celebran desde las 8 y 12, a las doce cada media hora y los ejercicios a las cuatro de la tarde del martes día 27 del corriente en la Iglesia Cartagena de Santo Domingo serán aplicados por el eterno descanso de su alma. Su viuda, hijos, hijas políticos, hermanas por los cas, tíos, nietos y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas asistan a estos cultos por lo que les quedarán muy agradecidos.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbra.

## DE LAS CORTES CONSTITUYENTES

La sesión de ayer

(Por telégrafo)

Madrid.—Se toma en consideración una proposición del señor Puig Arques pidiendo que se adicione el Código de Comercio el reconocimiento de la propiedad mercantil.

Se reanuda el debate a sobre el proyecto Constitución, poniendo a discusión los Títulos IV y V que tratan del Parlamento y del Presidente de la República.

Besteiro manifiesta que, como faltan a galones diputados que han pedido la palabra, sale en su busca un señor secretario.

Algora protesta de que por la benevolencia del presidente esté interrumpida la sesión.

Añade que parece que los catalanes, como han conseguido ya lo que querían, no tienen gran interés en asistir a la sesión.

Besteiro justifica que se haya salido en busca de los diputados que faltan.

Ruiz Villa, en nombre de los radicales socialistas, defiende el sistema bicameral.

Besteiro propone la suspensión del debate por no encontrarse en el salón de sesiones los diputados que han solicitado intervenir, dedicándose una parte del tiempo a ruegos y preguntas.

Guerra del Rio y Baeza Medina protestan, pidiendo que se dé por aprobada la totalidad y empiece la discusión del articulado.

Besteiro advierte que no es responsable de que empiece inmediatamente la discusión del articulado.

Urbil anuncia que los catalanes votarán una fórmula para que la Cámara, elegida directamente, tenga un contrapeso que la sirva de freno y al mismo tiempo pueda satisfacer los anhelos de la opinión.

Belo ruega que no se estrangule este debate.

Besteiro pide a los diputados que no extremen su derecho, y propone que se discuta ahora el articulado y después la totalidad.

Guerra del Rio manifiesta que no se debe dar la rebatición de que se suspenda un debate tan interesante como este, por ausencia de algunos diputados.

Royo Villanova rechaza que la elección de presidente de la República se haga por plebiscito.

Añade que debe ser elegido por las dos Cámaras reunidas, restableciendo al Senado, como corresponde a la República.

Hay que evitar la tiranía que supone la Cámara única.

Rechaza la facultad que se otorga al Presidente de la República, de desear una ley votada por la Cámara para someterla a nueva deliberación pero que estima como humillación que el Senado invite a nueva reflexión.

Termina diciendo que los viejos son siempre buenos asesores de la República. (Aplausos).

Interviene Fernández Clérigo mostrándose partidario del sistema bicameral.

Castillo defiende el sistema de dos Cámaras, rechazando el calificativo de «regolador» que se adjudica a los partidarios.

Señala la forma en que debe constituirse el Senado.

Besteiro dice que, no habiendo otros oradores, debe empezar la discusión del articulado.

Ala defiende el dictamen de la Comisión.

Besteiro anuncia que en la sesión del martes continuará la discusión del articulado; y propone que el resto de la de hoy se destina a ruegos y preguntas y así se acuerda.

Arauda reproduce el ruego que formuló el 7 de agosto, pidiendo que se examinara la situación en Andalucía por negarse los labradores a sembrar.

López Colococha ruega de la Federación Católica Agraria de Murcia, y pide al ministro de Economía que nombra una Comisión especial para que intervenga en los acuerdos de la mencionada entidad.

Considera que la Federación Católica Agraria presta grandes servicios a los agricultores.

Figueras hace suyo el ruego de López Colococha, pidiendo al Gobierno facilidades para la exportación de frutas.

El ministro de Hacienda da cuenta de las gestiones realizadas por el Gobierno en tal sentido.

Marín de Antonio pregunta al gobierno ya las circunstancias familiares que determinaron la libertad del general Mola y si está mejorado el ex-militar don Gato Pons.

Pide se imponga una sanción a don José Díez por el telegrama que ha dirigido a Besteiro, protestando contra la actuación del ministro de Fomento y deodó su muerte a la República y se vive a Cristo Rey.

Besteiro manifiesta que ha visto